

## **Notre engagement Sacré**

**Skálholt**

**8 octobre 2020**

Des chefs religieux, des communautés religieuses, et des universitaires de haut niveau - reconnaissant les triples menaces de pauvreté et d'inégalité, de changement climatique, et de perte de biodiversité - se sont engagés dans un dialogue mondial ancré dans la cathédrale historique de Skálholt en Islande pour discuter d'une coalition d'espoir, d'engagement et action.

De tous les coins du globe, nous nous sommes réunis pour entendre le cri de la Terre Mère. Les institutions religieuses et les communautés confessionnelles ont une longue histoire dans la promotion du développement durable. Les religions cultivent des valeurs de compassion, de communauté et de soins pour les plus vulnérables. Nous avons partagé notre amour, notre compassion et notre conviction que la Terre est sacrée, et nous sommes appelés à être les gardiens de cette confiance sacrée qui nous est confiée.

Nous nous sommes réunis dans ce dialogue mondial avec des antécédents et des expériences divers et nous avons été touchés par un profond sentiment de conscience mondiale, un souci pour notre planète et un engagement à faire preuve de leadership. Nous avons émergé avec une résolution commune, qui est de nous mobiliser autour de la protection de la nature et de notre maison commune, et de travailler à travers la coalition proposée "Foi pour la Terre" pour transformer notre engagement en action.

Nous le faisons en reconnaissant que les communautés religieuses et les organisations confessionnelles ont une contribution unique et vitale à apporter aux efforts mondiaux de protection de l'environnement et de restauration des écosystèmes en s'appuyant sur un bilan croissant de l'action interconfessionnelle pour la nature. La foi et les valeurs spirituelles déterminent le comportement individuel et les choix personnels et façonnent les valeurs culturelles, l'inclusion sociale et l'engagement politique.

Reconnaissant qu'il y a eu des moments où la science et la religion ont été en désaccord, nous nous engageons à communiquer des idées spirituelles éclairées par la meilleure science disponible. L'harmonie et l'équilibre entre la recherche scientifique et religieuse sont essentiels pour l'avancement de l'humanité à ce stade critique. Les connaissances, la sagesse et la spiritualité locales, traditionnelles et autochtones continueront d'être une source d'orientation indispensable. Des efforts doivent être faits pour cultiver des synergies et une compréhension mutuelle entre la recherche autochtone, religieuse et scientifique.

Nous reconnaissons avec une profonde préoccupation les preuves scientifiques sur la dégradation de l'environnement, le changement climatique et la perte de biodiversité et le temps limité disponible pour réaliser la transformation profonde nécessaire. Les organisations confessionnelles du monde ont une place essentielle pour relayer cette science et rallier les communautés religieuses à agir en défense de la nature et de la justice environnementale.

Nous avons une maison commune. Les défis mondiaux auxquels l'humanité est confrontée sont profondément liés et ont une dimension spirituelle importante. L'appréciation de la nature spirituelle de notre être conduit à un sentiment plus profond de connexion à la fois avec le monde naturel, dont les humains sont une partie organique, et au sein de la seule famille humaine. Les humains ont la responsabilité de protéger les systèmes vivants de la Terre pour assurer une civilisation humaine durable sur laquelle repose à la fois le capital social et économique.

Les extrêmes actuels de richesse et de pauvreté doivent céder la place à une plus grande équité et justice. La justice dans toutes ses dimensions est une condition préalable fondamentale à une unité durable. Les investissements doivent être réorientés de l'activité économique extractive vers un développement économique vert, inclusif, juste et régénérateur.

Nous avons besoin d'un mouvement avec des racines et des ailes. Les idées et les expériences des aînés peuvent renforcer la vision, la passion et la créativité des jeunes. Les communautés religieuses tirent leur pouvoir de l'interaction des générations, de leur ancrage solide dans les réalités locales et du sentiment d'appartenance à une communauté mondiale. Reconnaisant le défi du patriarcat et le rôle vital des femmes en tant que leaders dans le mouvement environnemental, nous nous engageons à faire en sorte que les femmes aient accès et aient la possibilité d'exercer pleinement des rôles de leadership.

La crise environnementale fondamentale est une question éthique et morale. Des choix alimentaires responsables évoluant vers des régimes à base de plantes et l'attention à l'empreinte de notre consommation d'énergie et de matériaux font partie intégrante de la gestion éthique de la nature. Des solutions fondées sur la nature, qui sont gagnantes pour les moyens de subsistance, le climat et la biodiversité grâce à la protection et à la restauration des forêts et d'autres écosystèmes, doivent être développées et mises à l'échelle. Ils offrent un moyen essentiel, fiable et rentable de lutter contre le changement climatique et d'arrêter la perte de biodiversité.

C'est un temps de lamentations et un temps d'espoir. Nous reconnaissons ce qui a été irrémédiablement perdu et avouons que nous vivons de l'héritage des générations à venir. Dans le même temps, nous reconnaissons le rôle clé des communautés religieuses en tant que porteurs d'espoir à un moment où le mouvement environnemental souffre de désespoir, ce qui peut conduire à l'apathie. Nous ferons preuve d'un leadership audacieux et catalyserons la transformation à tous les niveaux. Par l'espoir, la foi, l'empathie et la raison, nous pouvons construire un avenir meilleur.

L'émergence soudaine du COVID-19 a changé les perspectives mondiales. La santé et l'avenir mêmes de l'humanité dépendent de notre capacité à agir ensemble non seulement face aux pandémies, mais aussi pour protéger les écosystèmes mondiaux. Nous devons saisir le moment pour reconstruire en mieux, protéger et restaurer la nature, réduire notre exposition aux virus mortels et les effets des perturbations climatiques.

Les peuples, la planète, la prospérité, la paix, et le partenariat - ceux-ci sont tissés ensemble à travers le Programme 2030, et les objectifs de développement durable, fournissant ainsi un cadre pour une action urgente et une feuille de route pour que les communautés religieuses travaillent ensemble. Nous reconnaissons qu'il reste encore beaucoup de travail à faire pour traduire cette vision dans un langage accessible aux croyants dans le contexte local.

Les organisations confessionnelles du monde entier se sont engagées à travailler dans toutes les traditions spirituelles et dans tous les secteurs pour prendre des mesures qui protègent et restaurent la nature. Nous considérons cela comme une responsabilité morale partagée de contribuer. Le moment est venu pour les croyants de travailler ensemble pour la planète confiée à nos soins.

La coalition "Foi pour la Terre" proposée a une vision - en partenariat avec le PNUE - pour permettre aux groupes confessionnels de promouvoir l'action et d'influencer les choix politiques aux niveaux local, national, régional et international. Nous encourageons les gouvernements à parvenir à un accord lors de la cinquième Assemblée des Nations Unies pour l'environnement en 2021 pour transformer cette vision en réalité. Nous sommes prêts à nous joindre au PNUE pour transformer cette vision révolutionnaire en un modèle à imiter pour d'autres.

Nous exprimons notre gratitude au gouvernement islandais, à nos partenaires islandais, à Religions for Peace et au National Religious Partnership for the Environment (États-Unis) pour avoir permis cet échange mondial et résolu à diffuser nos conclusions et à canaliser notre énergie dans une action ciblée et soutenue.

La conférence Foi pour la Terre s'est tenue du 5 au 8 octobre 2020, et a utilisé la cathédrale historique de Skálholt dans le sud de l'Islande comme point d'ancrage mondial à partir duquel des sessions de haut niveau ont été diffusées en direct. On a atteint une portée mondiale grâce à des dialogues en ligne dans cinq régions (Asie et Australie, Afrique, Europe, Amérique du Nord et Amérique latine et Caraïbes). Le site Web de la conférence [www.faithfornature.org](http://www.faithfornature.org) fournit un compte rendu des actes, de la documentation et des résultats de la conférence